



FUNCIONARIOS MANTENIAN PARALIZACIÓN DEL RÉCINTO DESDE EL LUNES ANTERIOR.

Compromisos de arreglos de Cefsam de Puqueldón destraban paralización

Julián Gesell Viveros
julian.gesell@laestrellachiloe.cl

Hoy retoman funciones de manera paulatina trabajadores del recinto.

Con el compromiso de una inversión en el recinto por parte del Servicio de Salud Chiloé (SSCh), finalmente la paralización indefinida del Centro de Salud Familiar (Cesfam) de Puqueldón, se levantó el viernes para reiniciar sus labores a partir hoy de manera paulatina, mientras se realizan trabajos más urgentes en el recinto.

Así lo confirmó Óscar Meza, presidente de la Asociación de Funcionarios de la Atención Municipalizada de Puqueldón (Asotrasampu), que desde el lunes 26 de agosto mantenía la paralización del recinto luego que una funcionaria se electrocutara mientras realizaba sus labores en el centro de salud.

"Todas las reparaciones empiezan a ejecutarse desde el lunes, siendo lo primero y principal, corregir el sistema eléctrico y la sala de esterilización que fue el lugar donde ocurrió el accidente a una de las funcionarias y que detonó la paralización", remarcó el dirigente del gremio, entidad que acusó al momento de la movilización un "deplorable estado" y hacinamiento en el recinto, parte de las problemáti-

cas planteadas en el petitorio de 24 observaciones.

"De todos los puntos del petitorio, pudimos resolver la mayoría, así que quedamos conformes con la propuesta del servicio (de Salud), y la Mesa Local de Trabajo que se instaló", agregó el profesional, quien agregó que "se llegó a un acuerdo, en reunión con dirigentes gremiales y funcionarios, de deponer el paro y volver el lunes", sostuvo.

La resolución se generó luego de que el SSCh presentará el viernes una propuesta de conservación del cesfam lemuiano. Si bien, desde el servicio no se especificaron los montos, fueron los mismos funcionarios en declaración pública que señalaron que estos superan los \$400 millones de pesos de inversión, mientras se reanudan obras del nuevo cesfam durante el segundo semestre del 2025.

Al respecto, la directora del Servicio de Salud Chiloé, Marcela Cárcamo, detalló que la propuesta elaborada por los equipos técnicos de la institución involucra, "mejorar los recintos existentes y también hacer una ampliación, donde se va a

hacer nuevo todos los políclínicos, las instalaciones que tienen que ver con OIRS, SOME, Farmacia, Bodega, box médico, box dental y de la matrona, todo eso quedará en regla".

Sumó que "al interior del edificio también vamos a dejar en norma las áreas del vacunatorio, urgencia y otros espacios como la parte administrativa, dejamos libre todos los espacios o las salidas de evacuación".

"Así que contentos, quedamos todos satisfechos con el trabajo realizado", expresó Cárcamo, añadiendo que "a contar del lunes comenzamos a ejecutar, primero el tema de esterilización y corregir todo el sistema eléctrico".

CONFORME

Por su parte, el alcalde Rodrigo Ojeda (indep.) también mostró su conformidad con esta salida. "Fue un buen acuerdo", subrayó.

"El Servicio de Salud entendió que había que invertir dinero [...], nadie asegura que dentro de la ejecución del nuevo cesfam, la empresa quiebre y eso sería catastrófico, hay que estar preparados", concluyó el edil. ☺